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М А Г Н И Т О Г О Р С К О Е 
У С К О Р Е Н И Е Специальный выпуск газеты «Магнито

горский металл от 27 февраля 1990 года. 

Сегодня на сооруже
нии объектов комплек
са кислородно-конвер
терного цеха сохраня
ется напряженная об
становка. Сроки завер
шения строительно-
монтажных р а б о т , 
оформления актов сры
ваются. 

Пусковые объекты года 

В четверг, 15 февраля в зале заседаний комп
лекса строительства кислородно-конвертерного 
цеха состоялось очередное совещание руководи
телей министерств и предприятий, участвующих 
в возведении ККЦ Магнитки. Проходило совеща
ние на высоком уровне под эгидой основных мини
стерств, курирующих стройку. Вел его первый за
меститель министра Минуралсибстроя М. И. По-
чкайлов. 

Игра 
на высоком уровне 
Один за другим под

нимались на трибуну на
чальники подкомплексов 
генерального подрядчика 
стройки — треста Магни
тострой: М. 3 . Михлин, 
А. А. Харин, В. А. Пара
монов, Ю. И. Клюшин и 
А. И. Попов. Им приш
лось ответить на множе
ство вопросов участников 
совещания и конкретно 
по каждому пункту про
токола подобного совеща
ния, прошедшего на ком
плексе в конце ноября 
прошлого года. 

Сегодня во всех спис
ках ККЦ ММК значится 
как пусковой -объект го
да. Но по общему мне
нию участников совеща
ния, перед этим обошед
ших все объекты возво
димого цеха-гиганта, 
темп работ на них сейчас 
значительно ниже, чем 
требует время и обстоя; 

„тельства. Многие сроки 
строительства, монтажа, 
поставки оборудования, 
неоднократно корректи
ровавшиеся и уточняв
шиеся, до сих пор не вы
полнены. 

Так, если все объекты 
подстанции № 30 сданы 
по актам и на /них. уже 
принято напряжение, то 
с 29-й подстанции напря
жение вынужденно снято 
из-за сломанного вокруг 
этого объекта забора. На 
электропомещении .№ 3 из 
43 актов на 15 февраля 
подписано только 29, и 
потому напряжение пода
но лишь на трансформа
торы подстанции. До сих 
пор не решен вопрос и с 
автоматизированной си
стемой пожаротушения, 
без готовности которой 
нельзя пускать оборудо
вание в эксплуатацию. К 
третьему электропомеще
нию до сих пор не подве
дена связь. Медленно 
движется монтаж обору
дования на 86-й подстан
ции. Из-за отсутствия ки
слоты не приступили к 
монтажу аккумуляторной 
батареи. 

У монтажников нет 
многих видов запорной 
арматуры, и заказчик на 
сегодняшний день не име
ет возможности полно
стью обеспечить ею испол
нителей, а от этого за
держивается подача кис
лорода в цех и пуск ККЦ 
в целом. До сих пор недо
к о м п л е к т а но оборудо
вание по насосной водо-
оборотного цикла. Сорва
ны сроки строительства 
железнодорожных путей 
в районе конвертерного 
отделения и чугуновоз-
ных путей в районе отде
ления сыпучих веществ. 
Из-за отсутствия тепло-
подачи все еще нельзя 
приступать к монтажу и 
наладке оборудования в 
экспресс- л а борат о р и и . 
Не закончено строитель
ство корпуса крупного 
дробления на ДОЗе., . 

Четыре часа длилось 

совещание. Через каждые 
пятнадцать — двадцать 
минут поднимался со сво
его места начальник ККЦ 
А. И. Слонин, предъяв
ляя обоснованные пре
тензии практически по 
каждому объекту, обя
занному быть сданным по 
самым последним графи
кам. Оправдывались или 
обеШалн подтянуть, ус : 

корить, наверстать упу
щенное руководители Ме. 
таллургкомплекта, Урал-
монтажавтоматики, Вос-
токпромсвязьмонт а ж а, 

.Союзтеплостроя и других 
организаций. Назывались 
новые, как всегда, жест
кие сроки исполнения. 

Мне, безусловно, диле
танту в делах строитель
ства и производственной 
технологии, вдруг поду
малось: слишком уж мно
го мелких, не по рангу 
совещания вопросов, раз
бирают — и так мучи
тельно долго! — приехав
шие в Магнитку солид
ные представители серь
езных предприятий и ве
домств. Даже непосвя
щенному человеку было 
очевидно, что многие на
званные проблемы мож
но и нужно решать в ра
бочем порядке, не посвя
щая им строк в новом, 
протоколе. 

А к концу совещания 
ощущения возникли еще 
более странные. Будто на
блюдаю неизвестную и в 
то же время очень похо
жую на полузабытую дет
скую игру в «садовника», 
правила которой почему-
то взяли на вооружение 
собравшиеся на совеща
ние серьезные люди. 

Помните: белое с чер
ным не носить, «да» и 
«нет» не говорить?... 

Так вот: за все четыре 
часа ни один из участ
ников совещания даже 
приблизительно не назвал 
им (не проговорился) да
же предполагаемого сро
ка пуска первой очереди 
ККЦ. Напомнились запи
санные в ноябрьском про
токоле сроки исполнения 
того или иного объекта, 
виновных в их срыве 
слегка журили или как 
слеДует отчитывали и — 
в протокол февральского 
совещания заносились но
вые сроки. И опять до
вольно близкие: 20, 25 
февраля, первая декада, 
20 марта ' и т. д. М. И. 
Почкайлов как бы ирони
зируя над своими affc сло
вами говорил; придется 
применить здесь админи
стративно-командные ме
тоды руководства. 

Но никто и не возра
жал против этих методов. 
Разве что начальник уп
равления оборудования 
комбината И. Ш. Дахис 
иногда называл более 
дальнее, а потому и бо
лее реальное время по
ставки недостающего обо
рудования. 

В. МИНУЛЛИНА. 

В гостях у „ММ"—стенная газета ККЦ „Конвертерщик" 

Проблемы 
пускового 
периода 

Приближается пуск кислородно-
конвертерного цеха в эксплуата
цию. 

Пусковой период всегда сложен 
для коллектива самого пускового 
объекта, а для такого сложного, как 
-наш, тем более, — ведь по сути это 
будет завод в заводе. 

В короткий срок нам предстоит ре
шить ряд сложных проблем. Это на
бор и комплектация кадров, обучение 
их профессии. Попутно будет идти 
прокрутка оборудования, реализация 
пусковых программ, комплексное хо
лодное опробование и пуск. Вся эта 
работа должна быть проделана за 
полгода. 

Метод совмещенного проектирова
ния, строительства и монтажа* обору
дования явился одной из причин зна
чительного удорожания стоимости 
комплекса. Это вызовет дополнитель
ные трудности при пуске цеха, обор
вет целость технологических свя
зей. 

Ошибочная стратегия по набору и 
комплектации цеха кадрами, проводи
мая руководством комбината с беско
нечными прекращениями набора и от
влечением трудящихся в- другие цехи,' 
значительно осложнила общую обста
новку в коллективе, повлияла на мо
рально-психологический настрой лю
дей. 

Несмотря на трудности, хочу поже
лать нашим трудящимся высокой це
леустремленности в решении всех 
этих вопросов. 

А. СЛОНИН, 
начальник кислородно-конвер

терного цеха. 

Надежда 
еще есть 

Можно сказать сегодня, что 1989 
год оказался для нас годом не
сбывшихся надежд и невыполнен
ных планов. 

Мы рассчитывали получить поме
щения под монтаж вычислительной 
техники для систем управления техно
логическими процессами и организо
вать в них полигон для отладки тех
нологических средств и программного 
обеспечения, а также рассчитывали 
получить встроенные помещения под 
монтаж оборудования систем локаль
ной автоматики. И с таким настроем 
работали. В течение прошлого года 
мы не раз вместе со строителями и 
монтажниками разрабатывали планы 
сдачи этих помещений, составляли 
графики, но все зря. Они сорваны. 

Сейчас по-прежнему нет строитель-' 
ной готовности помещений, и потому 
мы вынуждены приступить к монта
жу средств вычислительной техники 
в неприспособленных помещениях, не 
отвечающих требованиям ни по темпе-
ралуре, ни по параметрам воздушной 
среды. Мы прекрасно понимаем сте
пень ответственности, которая ложит
ся на службу автоматизации в связи 
с предстоящим пуском цеха, но одно
временно хотим,' чтобы все другие 
службы цеха тоже понимали: работы 
по наладке оборудования возможны 
только после завершения наладочных 
работ по основному технологическо
му, электро- и энергооборудованию. 

Учитывая сжатые сроки, отведен
ные на завершение'монтажно-нала-
дочных работ перед пуском цеха, слу
жба автоматизации предпринимает 
меры. Мы завершили монтаж на ин
формационно-вычислительном центре 
и вышли на наладку оборудования. 
Прачтически завершена стендовая на
ладка вычислительного оборудования 
по АСУ ТП выплавки стали. В насто
ящее время ведется монтаж шкафов 
и кабельных трасс по этой системе. 

По завершении монтажа мы присту
пим к наладке оборудования в ма
шинном зале, монтажу и наладке 
пультов управления, к подготовке 
конвертера к прокрутке. 

По АСУ ТП агрегатов доводки ста
ли смонтированы и прошли стендовую 
наладку четыре ЭВМ. Будут заверше
ны работы по стендовой наладке «Ди-
минонт-110» и ЭВМ ОМ 1810 для авто
матической системы управления тех
нологическим процессом машин не
прерывного литья заготовок и систе
мы автоматического контроля за сос
тоянием оборудовании. 

Таким образом, вычислительное 
оборудование систем управления прой
дет стендовую наладку. Основной во
прос об организации дальнейших ра
бот упрется: только в строительную 
готовность помещений. В дальнейшем 
предстоит большая и сложная работа 
по отладке программного обеспечения 
на смонтированном в этих помещени
ях и налаженном оборудовании. 

Большое беспокойство перед пуском 
цеха вызывают вопросы комплектова
ния кадрами участков службы авто
матизации. Служба сейчас имеет 
лишь 40 процентов от необходимой 
численности обслуживающего персо
нала. Неоднократно выносились во
просы по комплектованию кадров и на 
заседания парткома комбината, и на 
совещания в отделе кадров, и у заме
стителя генерального директора ком
бината Г. Г. Чугунникова. Говорили о 
том, что особенно остро стоит вопрос о 
кадрах специалистов участка КИП и 
автоматики. Но несмотря на все наши 
усилия, практической помощи по кад
ровым проблемам мы так до сих пор 
и не П О Л У Ч И Л И . 

А. НОСОВ, 
заместитель начальника ККЦ 

по автоматизации. 

Вместе 
со строителями 

Несмотря на то, что кислородно-
конвертерный цех еще не пущен в 
эксплуатацию, его механическая 
Служба уже занимается своими 
прямыми обязанностями. 

Особенно примечательным в этом 
плане был прошлый год, когда меха-
вики ККЦ внесли самый большой 
вклад в монтаж, пуск и освоение обо
рудования. 

Сейчас в цехе работают 29 мосто
вых кранов, многие из которых ис
пользуются при строительстве и мон
таже. Практически все машинисты 
кранов, работающие на стройке, это 
представители нашего цеха. И отзы
вы о них строители дают, как пра
вило, положительные. В числе луч
ших машинисты кранов Т. Н. Кали
нина, Ю. В„ Под осе нов, Б. П. Голо-
тин, Н. А. Алексеев. 

Кроме того, на механоелужбу воз
ложен ремонт всех действующих кра
нов, их приемка после монтажа и 
оформление документации. На выпол
нении этих задач отличились И. А. 
Большаков, П. И: Семенов, С. П. За-
гайнов и другие. 

Огромную работу проводят работ
ники "меха нослужбы по монтажу, на
ладке и приемке оборудования. На 
сборке конвертеров очень хорошо по
трудилась бригада слесарей конвер
терного отделения во главе с брига
диром В. КО. Зайцевым. На монтаже 
машин непрерывной разливки стали 
отличных • результатов добивались 
А.'А. Гоц, В. Л. Сукинов, В. Б. На-
годки н, В. М. Шапкин. По мнению 
руководства монтажников работники 
механослужбы ККЦ работают намно
го быстрее, грамотнее и качественнее 
многих специалистов «Металлургме-
ханомонтажа». 

Высокую принципиальность и отлич
ные знания дели при приемке метал
локонструкций и монтируемого обо
рудования проявляют Н. А. Мухамед-
шин, В , К. Киняпин, В. Н. Сокол, 
В. П. Салыков, А. С. Кузнецов и дру
гие. 

Руководство механослужбы ККЦ. 

Совет 
мастеров ККЦ 

Совет мастеров кислородно-кон
вертерного цеха — самый моло
дой совет подобного рода на ком
бинате. Создан он в прошлом году. 

Дела наши пока весьма скромны, 
хотя задачи объединения мастеров в 
единый коллектив многогранны и це
ленаправленны. Главная из них — 
оказание помощи мастерам производ
ства в быстрейшем формировании 
коллектива цеха, способного успешно 
решать ближайшие и перспективные 
проблемы. 

В первую очередь это, конечно, 
пуск цеха и освоение его проектных 
мощностей, организация сложного хо
зяйства нового для комбината кисло
родно-конвертерного производства. 

И в этом направлении совет масте
ров ККЦ уже" сделал первые шаги. 
Проведены двухнедельные курсы по 
теме «Роль мастера в формировании 
трудового коллектива», на которых 
старшие мастера Н. А. Шашков и 
В. Г. Караганов поделились богатым 
опытом воспитательной работы. Внут
ри служб цеха мастера систематиче
ски обсуждают вопросы внедрения 
новой техники и передовой техноло
гии, использования положительного 
опыта, имеющегося на других предпри
ятиях отрасли и страны. Большинство 
мастеров занимаются в различных 
кружках политического образования. 

В 1990 году нашему совету масте
ров следует еще больше внимания 
уделить подготовке мастеров по во
просам экономики и трудового права, 
на создание соответствующих усло
вий в предпусковой и пусковой перио
ды для нормальной и высокопроизво
дительной работы по выполнению сво
их многочисленных функциональных 
обязанностей. Работа по всем назван
ным направлениям уже ведется, и по-

•ка — успешно. 

Совет мастеров ККЦ. 

На уровне 
мировых 
стандартов 

В настоящее время на комбина
те не решен вопрос по обеспече
нию чугуном конвертерного цеха 
с содержанием серы в чугуне мень
ше 0,020. 

Десять процентов от валового про
изводства чугуна комбината не укла
дывается в заданные требования. В 
результате совместно с администра
цией комбината решено разработать 
установку для дисцесульфации — 
обессеривания чугуна в заливочном 
ковше методом продувки сбоку. Этот 
метод позволяет сократить капиталь
ные затраты с четырех миллионов до 
800 тысяч рублей. 

Для сравнения приведем такой 
факт: установка обессеривания чугу
на на «Азовмаше» такой же произво
дительности требует капитальных за
трат в четыре миллиона рублей и 
штат из 70 человек обслуживающего 
персонала при эксплуатации. Наша 
установка будет стоить 800 тысяч 
рублей, а для ее обслуживания по
требуется только 12 специалистов. 
Этот метод разработан в английской 
фирме Инджектол Лимитед. 

Разрабатывает проект Днепропет
ровский отдел института черной ме
таллургии. Строительство и пуск уста
новки позволит получить чугун необ
ходимого химического состава, обес
печит производство стали в соответ
ствии с требованиями, обеспечит ско
ростную разливку до 0,6 кубического 
метра в минуту — то есть на уровне 
мировых стандартов. 

А. КУЦ, 
заместитель начальника ККЦ 

по технологии. 


